

学校関係者評価委員様からいただいたご意見・ご感想です。今後の園運営に活用させていただきます。

### (1) 教育・保育内容について

- ・子ども一人ひとりの発達に合わせた支援が行われており、個別の成長に配慮した教育を感じる。さまざまな体験活動が豊富で子どもが多様な経験を通じて心身共に成長できる場が提供されていると感じます。
- ・教育・保育方針に基づいた丁寧な支援と環境づくりがなされており、子どもの健やかな成長をサポートしている点が素晴らしいと思う。今後もその方針が継続され、さらに発展することを期待しています。
- ・日常から先生方が子どもたちの成長や活動にとっても注意深く保育されていると思います。自然にふれあう機会が増えたのは子どもたちには嬉しいことだと思います。ちがう学年との関わりも無理のないように自然な形でできればと思います。
- ・身近な自然が少ない環境になってきていると思います。地域の自然（土に触れる機会など）とつながる機会がもてると良いと思いますが難しさもわかります。
- ・園内で自然に触れる虫探しができる環境になっているのが良いです。兄弟が少ないので未満児と以上児との交流は先生方の負担が多くなると思いますがいーいことだと思います。
- ・方針と教育・保育について整合性が取られています。評価がよい。
- ・子どもの発達段階に応じた、言葉かけやペースに合わせて待ってみたり、促してみたりとしていただけているのでありがたく思うのと、それが子どもにとっての心理的安全になっていると思う。
- ・楽しい遊びももちろん大切な時間ですが、プランターの水やりなど先生方のお仕事を遊びの様に楽しむことも大切な成長につながる時間だと思いました。
- ・子どもたちのことを主体的に考えてくれてるんだなと思いました。

### (2) 園の環境について

- ・園内は清潔で整頓されており、子どもたちが安全に過ごせる環境が整っていると感じます。
- ・室内の遊具や教材も豊富で、子どもたちが創造力や集中力を養えるスペースが確保されている。
- ・園の環境はとても子ども中心に設計されており、安心して過ごせる空間が提供されていると思います。今後も子どもたちの成長をさらにサポートするような環境作りが進められることを期待します。
- ・子どもたちが虫探しや花壇での野菜の栽培で収穫した野菜を給食でうれしそうに食べるなどすごく良い体験であると思った。
- ・掲示物も工夫され環境整備に努めてみえて、良いことだと思います。
- ・園児たちが園庭の花壇での野菜栽培を行っているのは、自分の家では経験できないので非常に良いことだと思います。
- ・環境が整備されており遊具は安全に配慮され花壇も有効に活用されている。
- ・自分たちの育てた野菜を給食で食べた子どもから聞いたことがあり、どのようにして自分の食べている野菜たちが育つのか学ぶことができる機会だと思うので今後も継続していただけたらなと思う。大切に育てるという気持ちも学べるのではないかと思います。
- ・子ども達が通っていた頃、絵本の修繕をしていたことを思い出しました。今はなかなか保護者の方も働いていらっしゃる方も多く、そのような機会はもうけにくいでしょうね。OG母で良ければボランティアで修繕のお手伝いをしたいです。

### (3) 行事について

- ・行事は子どもたちにとって楽しく、成長の機会として非常に良いと感じました。子どもたちが楽しみながら協力し、達成感を感じられる貴重な体験となっていました。引き続き、行事ごとの振り返りや意見交換の場を設けると、さらに改善点を見つけやすくなるかもしれません。
- ・いつも船江秋祭りでは有緝こども園さんの鼓隊での参加ありがとうございます。令和7年の船江秋祭りは10月26日（日）に開催させていただきますので宜しくお願いします。
- ・先日のカーニバルもおけいこ練習 こども達、先生方大変頑張ったんだなあと感動しました。舞台上で演奏や劇をやり終えた時の子どもたちの晴々としたお顔は輝いていました。負担になりすぎてはいけませんが、小さい時にそのような充実感やほめられる喜びを感じることはとても大切だと思います。
- ・行事の精選や見直し・改善は判断に迷うことも多いかと思いますが、園児中心に考えてみえるのがわかり良いことだと思います。
- ・保護者にとっては、子どもたちが皆で行う行事を通して成長しているのが感じられていると思います。行事の計画をお願いします。
- ・行事については方針に従って練習過多にならないよう遊ぶ時間を確保しながら実施されれば自然と良い成果につながると思います。
- ・先生がいろいろ考えて企画してくれているのがよく伝わる。運動会やカーニバルの発表、子どもの成長を感じると共にそれに向けて一生懸命に先生方が子どもと関わってくれてたんだなと感謝です。
- ・船江まつりで鼓隊を聴かせて頂きましたが、小学5年生（かな？）の演奏を比べても遜色無いのでは？と思う程上手で驚きました。
- ・結果にあるように保育時間内に作業をする時間をとるのは難しいと思います。

### (4) 衛生管理について

- ・園内は常に清潔に保たれており、子どもたちが過ごす場所として安心感があります。また、衛生面の取り組みについて保護者へのさらなる情報提供があると、家庭でも同じ意識を持ちやすくなると思います。
- ・体調面のサポートはとても注意深くされていると思います。
- ・嘔吐処理など大変気をつかうことも多いと思います。先生方の連携もうまくとれているのだと感じます。
- ・良くやられていると思います。
- ・健康観察も適切に実行されており対応が出来ておられます。
- ・園内で〇〇が流行してきていますなど、情報を提供していただけるので、子どもにもちゃんと手洗いや（マスクをつけて欲しいですが、ちゃんとつけないので・・・）咳する時はちゃんと手でふさぎなさいなど、うちからも子どもに伝えることができる。子どもの様子もしっかりみていただけているので、普段と違う様子の時は教えていただいている。
- ・玩具の消毒や日々の健康チェックの緊張感が感じられありがたいと思います。
- ・コロナのこともありとても衛生管理に慎重になってきていると思います。

### (5) 危機管理について

- ・危機管理に関しては、園内での対応がしっかりと準備されていると感じました。災害時の避難訓練や

緊急時の対応が定期的に行われており、職員の方々が冷静かつ迅速に行動できるよう訓練されていることが伝わります。さらなる改善点があるとなれば、災害時や緊急時の連絡手段をもっと多様化しておく、保護者がより安心できるかもしれません。

- ・南海トラフ地震が想定される中、子どもたちの安全を考え小学校への避難訓練は良い事だと思います。
- ・小学校への避難訓練とても大切だと思います。毎年実施していただきたいと思います。
- ・普段の訓練がいざという時にスムーズに動けたりすると聞きます。より安全な方法や訓練を引き続きお願いします。
- ・重要なヒヤリハットの事例を壁面に掲示して常に確認していければと思います。
- ・今後の方針を継続して戴ければよいと思います。
- ・いざという時のために訓練をしていたけるのはありがたい。いつ何が起こるか分からない中、訓練を繰り返すことで、こんな時にはこんな風に動くのだったなと考えて動くことができると思う。我が子は大きい音が苦手なので、その都度（毎回）ビクビク怖がり、パニックになることもあうようなので、なれるためにも続けていただきたいです。
- ・子どもたちの安全を考えてくれていると感じました。

#### (6) 保護者対応について

- ・保護者とのコミュニケーションがしっかり取れていて、家庭とのコミュニケーションを大切にしている姿が良い印象です。また、定期的な連絡や個別の懇談を通じて、子どもの成長や日々の様子について安心して知ることができました。
- ・送り迎えの時に保護者の顔を見てお話ができるのは当園のよい所の1つだと考えております。よろしく願いいたします。
- ・避難訓練を今年度は小学校3階も想定して行っていただいた。本校としてもイメージができ良かったと思います。
- ・小学校と兄弟姉妹関係もあるので保護者の情報共有もできる範囲で行うことができ有難かった。
- ・良くやられていると思います。
- ・いつも丁寧に子どもの様子を教えていただいている。その内容をもとに子どもとの会話にもなり、できるようになったことをほめてあげられ、子どもも嬉しそう。
- ・ありがたいです。

#### (7) 子どもへの対応

- ・子ども一人ひとりの個性やペースに合わせた対応がされており、安心して過ごせる環境が整っています。子どもたちに対して、優しく丁寧に接しており、しっかりとしたサポートが感じられます。
- ・特に子どもが自分で考えて行動できるような声掛けや自己肯定感を育む対応が素晴らしいと思います。
- ・一人一人の子どもたちに対しての先生方の取り組みや対応もよく気遣われていると思います。
- ・年長児の引き継ぎなど子どもの支援の状況についても教えてもらい助かります。
- ・良くやられていると思います。
- ・子どもが発言した時には、うんうんと最後まで話を聞いていただいている印象があります。子どもの発達に応じて対応していただいている。園長先生が穏やかで、子どものことをしっかり見てくれている。以前、夕涼み会で盆踊りに参加せずに違う場所にいた息子に対し、寄りそってくれていた。ささやかな事かも知れませんが寄りそっていただいたことが嬉しかった。

- ・「ゆっくり穏やかに」わかり易く話して頂けるとありがたいですね。家庭でもそんな風に心がけたい所ですので。
- ・子どもたちのことを考えてくれている。

#### (8) 食育について

- ・みんなで楽しく食べる雰囲気伝わり、子ども達の食べる量や好みにも配慮した柔軟な対応がみうけられ子どもたちへの食への関心を持たせていると感じた。
- ・給食時に食育を行うのは限られていると思いますが、楽しく食事ができるような環境を作ってください。本来食育や偏食、少食などの問題は、ご家庭でもみていただくのしょうから、園ではみんなで食べることの楽しさを感じてもらうことに重きをおいてほしいです。その上で苦手なものが食べられたらうれしいです。
- ・食べ残しのルールなど小学1年生と共有できると給食指導もやりやすいように思います。
- ・楽しく食事ができるようにお願いします。
- ・苦手な食べ物が出た時、名前数だけ食べてみようと言ってくれたと聞き、「〇〇〇の数だけ頑張る食べたよと子どもが話していた。食べなくてもOKではなく、これだけは頑張ってみよう」と先生の声かけで苦手なものにも少しずつ慣れていく機会になると思った。
- ・園児の時期は特に食の細い子など様々だと思います。楽しい気持ちで食べられるといいですね。(ご苦労様 想像できます)
- ・楽しく食べる働きかけや食品群を使用してくれてたいです。幼児期の食事は体をつくるのに大切だと思っているので園の方が野菜を食べてくれる気がするので助かってます。

#### (9) 子育て支援・地域交流について

- ・地域の行事や活動に子どもたちが参加する機会があることは素晴らしいです。また、子育て支援を積極的にしているため、保護者の支えが得られている所が良いし保護者同士の交流の場が増えると、よりコミュニティとしてのつながりが深まると思います。
- ・りす組さんなどを通して当園を知ってもらうよい機会だと思います。引き続きよろしくをお願いします。
- ・小学校の教員も1年生担任だけでなく、こども園に見学させてもらう機会を気軽に持つことができれば良いなあと感じます。
- ・子どもたちが喜ぶことを進めて下さい。
- ・令和7年度河崎天王祭イベント行事の関係が中止と決定いたしました。
- ・外部講師の充実が、A評価が31名はスゴイですね。
- ・園に付属しているりす組は子育てに不安をいっている親に安心だと思います。小学校への接続を積極的に考えてくれているのは親として安心です。

#### (10) 園運営・資質向上について

- ・日々の運営がしっかりと計画されていると感じます。特に、職員同士の連携がよく、全員一丸となって子どもたちの成長をサポートしている点が素晴らしいです。さらに、職員研修等にも定期的に行われ、教育の質を高めようとする姿勢が見受けられます。
- ・職員間で相談しやすく、話しやすい現場ですごく良いと思った。
- ・職員数も多くシフトで対面できない先生方も多いと思いますが、環境や勤務態形などよく考えられていると思います。
- ・職員間の関係が良好で良いと思いました。

- ・職員さんどうしの情報が共有されているのが良いです。
- ・先生方の働き方で、時間外勤務がほとんどないとあったのが安心しました。
- ・結果のような働きやすい環境が園児にも良い影響をあたえてくれると思います。

#### (11) 自由記述欄

- ・日々の保育活動や園の運営に関して、子どもたちが安心して楽しく過ごせる環境が整っていると感じます。特に、職員の方々が子ども一人ひとりに対して丁寧に接する様子が伝わり、子どもたちの成長をしっかりとサポートしていることに安心感があります。これからも、子どもたちがより良い環境で成長できるよう、園が一層充実した支援を行っていくことを期待しています。
- ・これからも子どもたちのため、園全体で考え、意見を出し合いながら様々な取り組みや工夫をしていただけると幸いです。
- ・子どもたちを育てていくことは大変なことと思います。よろしくお願いします。
- ・普段から感じていますが、結果まとめを見て、真剣に園児と親に向き合ってくれているんだなと感じます。